

**Alternative alla detenzione: quali prospettive in Europa? Analisi, buone prassi e ricerca in sette Paesi dell'Unione Europea**

**Mesures alternatives à la détention : quelles perspectives pour l'Europe ? Analyse, bonnes pratiques et recherche dans sept pays de l'Union Européenne**

**Alternatives to imprisonment : which perspectives for Europe? Analysis, best practice and research in seven countries of European Union**

*Giorgia Stefani\**

**Riassunto**

L'articolo propone alcune riflessioni su quanto emerso dall'attività di ricerca nell'ambito del progetto "Reducing prison population: advanced tools of justice in Europe", finalizzato al miglioramento delle conoscenze e allo scambio di buone pratiche in tema di misure cautelari e alternative alla detenzione in sette paesi europei (Italia, Bulgaria, Lettonia, Francia, Germania, Regno Unito (Scozia), Romania).

**Résumé**

L'article propose des réflexions sur les résultats de l'activité de recherche menée dans le cadre du projet « Reducing prison population : advanced tools of justice in Europe » (« Réduction de la population carcérale : les avancées des instruments de justice en Europe »). Ce projet a pour but l'amélioration des connaissances et l'échange de bonnes pratiques dans le domaine des mesures conservatoires et alternatives à la détention dans 7 pays européens (Italie, Bulgarie, Lettonie, France, Allemagne, Royaume-Uni – Écosse -, Roumanie).

**Abstract**

This article proposes some reflections on the results of the research conducted within the framework of the project "Reducing prison population: advanced tools of justice in Europe". The aim of this project is to improve knowledge and exchange of best practice in the domain of protective orders and alternatives to imprisonment in seven European countries (Italy, Bulgaria, Latvia, France, Germany, United Kingdom (Scotland) and Romania).

**Key words:** reducing prison population; alternatives to imprisonment; precautionary measures; tools of justice; Europe.

---

\* Associazione Comunità Papa Giovanni XXIII, Rimini.